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Portrait - Mr Roger PAILLARD : piégeur et météorologue

Piégeur : cela peut faire peur et, pourtant quand on 
écoute cet habitant du « village » des Giraudières, on 
s’aperçoit que l’on a en face de nous un grand amoureux 
observateur de la Nature agissant en régulateur. 

Le grand-père de Roger, mayennais est arrivé dans le 
segréen au début du siècle dernier. Installé à la Lorie à 
la Chapelle sur Oudon, il a par la suite exploité Vildavy 
en faisant travailler 4 ou 5 employés sur les 50 ha de 
la ferme. Le papa de Roger y a vu le jour ; après son 
mariage, il s’est installé à La Grée alors que ses grands-
parents rejoignaient La Butte pour leur retraite. 

Roger, né en 1941, est l’aîné de 4 enfants. Il a entamé sa scolarité à l’Ecole privée qui accueillait les moins 
de 6 ans et à la date anniversaire de ses 6 ans, il basculait vers l’Ecole Publique avec Mme Roux puis Mr 
Roux pour qui il assurait les relevés météorologiques quotidiens… On y reviendra !

Roger connaîtra la guerre d’Algérie en 1961 et 1962. Il en reviendra porteur de la jaunisse et connaîtra 
plusieurs hôpitaux français dont l’Hôpital militaire de Nantes où prendra fin « l’aventure ». A son retour 
au domicile familial à La Grée, en décembre 1962, se déclarait l’incendie de la boulangerie du bourg 
que les pompiers avaient beaucoup de mal à maîtriser compte tenu des conditions météorologiques du 
moment (grand froid, rues verglassées…). En 1967, il assurera la tenue de la ferme avec sa maman, 
veuve prématurément. Rapidement il œuvrera à la mise en place de « la Mutuelle Coup dur » de Montreuil 
destinée à venir en aide aux agriculteurs malades ou blessés.

En 1984, il remplace Gérard Pasquier (lui-même ayant succédé à Marcel Plaçais) assurant la Présidence 
du « Groupement de défenses des cultures » intégré au FDGDON (Fédération Départementale des 
Groupements de Défense contre Organismes Nuisibles). Les « organismes nuisibles » sont déterminés 
pour chaque département tous les 3 ans.

Actuellement, les ragondins ont supplanté les rats musqués. Ce sont de terribles destructeurs de berges 
et des transmetteurs de la leptospirose (qui peut être mortelle pour l’homme). Autrefois Roger assurait 
la distribution de carottes empoisonnées que les riverains déposaient sur des radeaux. Cette méthode 
s’est avérée dangereuse pour d’autres animaux non nuisibles et également pour la rivière. Désormais Ils 
sont piégés dans des cages surveillées quotidiennement. En 2022, entre le pont de l’Aubinière et celui de 
Chambellay, 550 bêtes ont été prises et déposées dans un congélateur dédié à cette conservation à St 
Martin du Bois. C’est la Mairie de Segré qui décide régulièrement du passage du véhicule d ’équarrissage 
pour évacuer les animaux morts. La conservation des queues coupées renseigne la comptabilité des 
« Piégeurs de l’Anjou » afin d’indemniser Roger (unique piégeur du secteur) ou tout autre personne 
pratiquant cette activité. Ces ragondins pesant jusqu’à 10 ou 12 kg, capables d’assumer 4 à 5 portées par 
an de chacune 4 à 7 petits, sont issus d’élevages effectués pour vendre les fourrures au siècle dernier. Le 
déclin des peausseries a conduit les éleveurs à lâcher les rats qui ont continué à se reproduire... dans la 
nature.

D’autres animaux peuvent faire l’objet de piégeages : les corbeaux freux, les corneilles noires, les renards 
ou les fouines qui se rapprochent de plus en plus des villes. Ces dernières peuvent complètement détruire 
l’isolation d’un habitat. La pose des différentes cages suppose également une surveillance de chaque jour. 
On comprendra aisément que Roger n’a plus de temps pour participer à la vie des associations locales 
d’autant qu’il s’adonne à une autre passion : la météorologie.

Chaque matin et chaque après-midi, il relève la température et les jours de pluie, très souvent depuis 
quelques semaines cette année, il note la quantité d’eau tombée. Tout est consigné sur des feuillets 
parfaitement rangés et ceci depuis 1981. Tout a commencé avec la parution d’une grille dans un journal 
agricole qui a sûrement fait resurgir la tâche assurée jadis à l’école….
Si vous croisez Roger… Parlez-lui « Nature » et vous en aurez pour quelques temps… Il nous aurait fallu 
deux pages pour restituer tout ce qu’il nous a confié !
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Chronique - Histoire et évolution des gardes particuliers 
  Les serviteurs de la loi à travers les siècles 
https://www.lagarderiedefrance.fr/histoire-des-gardes-particuliers/ 

Roger PAILLAT est un piégeur accrédité pour défendre la santé du végétal et protéger la santé publique. Il 
est adhérent de la Fédération Départementale des Groupements de Défense contre les Organismes 
Nuisibles (FDGDON 49) chargée par le Ministère de l’Agriculture et le Préfet, de l’organisation des luttes 
collectives contre les déprédateurs et notamment les rongeurs aquatiques nuisibles, les frelons asiatiques, 
les corneilles noires, les corbeaux freux, les fourmis invasives …

Rien à voir me direz-vous avec le garde particulier qui est assermenté. Ces gardes-chasse qui dès le 
Moyen-Age organisaient les chasses, les surveillaient et réprimaient le braconnage. Aussi, le piégeur me 
fait penser au braconnier de nos temps modernes qui lutte pour la santé de notre environnement. 

Les propriétaires terriens sachant ne pas pouvoir compter sur une maréchaussée trop peu nombreuse 
et trop lointaine, ont toujours eu le souci d’assurer la surveillance de leurs terres et de leurs bois par           
l’emploi de gardes particuliers. La féodalité leur avait donné une légitimité à une époque où le pouvoir 
central s’était révélé hors d’état de protéger les habitants. On trouve même des lettres patentes de Charles 
V, en 1369, faisant déjà mention de l’existence de gardes champêtres. Une déclaration royale de 1709, qui 
les assimilait aux gardes des communes, leur avait conféré des obligations et des droits. Le code des délits 
et peines de 1795 entérinait cette situation qui fut ensuite confirmée par le code d’instruction criminelle 
de 1810. Chaque propriétaire avait la possibilité de faire agréer par le maire, puis à partir de 1892 par 
le préfet, un garde champêtre particulier, auquel était accordé, après assermentation, la prérogative 
d’officier de police judiciaire.

On distinguait alors trois sortes de gardes particuliers : ceux spécialement chargés de la police de la 
chasse (gardes-chasse); ceux spécialement chargés de la police de la pêche (gardes-pêche) et ceux  
spécialement chargés de la garde des blés (gardes champêtres et gardes messiers). 

Puis le Code d’Instruction criminelle de 1810 fut 
abrogé et remplacé par le Code de Procédure pénale. 
Les gardes particuliers furent donc incorporés dans 
ledit code, mais rétrogradés aux fonctions d’agents 
chargés de certaines fonctions de police judiciaire 
(art. 29).

Les réformes apportées par le Code de procédure 
pénal ont clarifié par la suite les compétences des 
gardes particuliers chargés spécialement de la 
police de la chasse et de la pêche en eau douce.

Les gardes particuliers ont ainsi fait leur apparition au 
temps féodal. Si ces serviteurs de la loi font preuve 
depuis plusieurs siècles de leur efficacité et de leur 
dévouement, aujourd’hui leur rôle dans la protection 
de la nature et leur action de proximité sur le terrain, 
sont devenus plus que jamais incontestables et 
indispensables.

C’est pourquoi Roger Paillat aurait travaillé 
étroitement avec le garde-champêtre du village 
sans être considéré comme un braconnier ! 

Aussi, il partage des temps de formation avec les 
gardes-particuliers au sein de la fédération.
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Bibliothèque

Lire Faire Lire

Juin annonce la fin de l’activité qui s’est tenue sur 4 périodes : les CM ont commencé, les CE ont poursuivi, 
après les vacances d’hiver les GS/CP avaient leur créneau et pour achever l’année, les CE /CM ont profité 
des lectures hebdomadaires.

L’heure est au bilan ; il sera fait avec les cinq lectrices et les enseignants fin Juin.
Les derniers élèves à avoir participé ont établi le leur en donnant la définition de Lire faire Lire :
« C’est un temps pour écouter et profiter »
« C’est un moment pour se calmer de la journée »
« On passe du temps ensemble et on écoute silencieusement »
« On écoute quelqu’un lire »
« On pose des questions, on joue avec les phrases à trous » 
« On peut faire un résumé »
« Ça relaxe »                                                                                                                                                                                             
« Ça fait travailler mon imagination. On aime l’histoire ou pas ! »
« Ça permet d’écouter, d’apprendre »

Bonne route aux CM2 qui rejoignent le collège ! 
Bonnes vacances à tous !

L’été approche et vous allez pouvoir profiter des récents achats de nouveaux ouvrages. L’été signifie aussi 
l’animation « Partir en livres » à laquelle vous êtes désormais habitués. Cette année le thème est tout 
trouvé ; il s’agit bien sûr du « sport ». L’animation s’adresse aux enfants âgés de 0 à 4 ans. Ils sont attendus 
le mardi 9 Juillet à 10H00.

La période estivale sous- entend aussi la fermeture de la bibliothèque qui s’effectuera le 21 Juillet pour une 
réouverture le samedi 24 Août.

Nouveau : vous profiterez bientôt de la gratuité pour accéder aux prêts de votre bibliothèque. Cette mesure 
s’inscrit dans « l’uniformisation de fonctionnement » des bibliothèques de notre secteur. Ladite mesure 
n’est pas négociable. 

Les bénévoles de votre bibliothèque restent vigilantes et sensibles à ces règles dictées qui ne doivent pas 
entraver, les habitudes (quand elles donnent satisfaction), les initiatives, les particularités de fonctionnement 
de votre espace littéraire dans lequel elles ont plaisir à vous retrouver !

Ces mêmes bénévoles vous souhaitent de passer un excellent été !
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Quelques lecteurs de la dernière période



Détente Dynamisme Montreuillais 

      GYM-FITNESS
Bientôt la fin de la saison, nous organisons notre Assemblée Générale le lundi 17 juin. 
Le dimanche 25 août, nous serons présents au Forum des Associations montreuillaises pour vous donner 
tous les renseignements nécessaires.

Le bilan de l’année a été très positif avec 50 adhérents (24 le matin répartis sur 2 groupes et 26 le soir) très 
fidèles à tous les cours que ce soit en salle communale ou au City stade.

La mise en place du deuxième cours du lundi matin a été facilitée par le soutien financier de  
la conférence des financeurs du Maine-et-Loire. En effet, notre projet a été retenu dans le cadre de l’appel 
pour le déploiement d’actions collectives de prévention de la perte d’autonomie des personnes âgées 
résidant à leur domicile. De ce fait, nous avons pu baisser le montant des adhésions pour faciliter l’accès 
à ces cours pour tous, et espérons pérenniser ce deuxième cours dans les années à venir.

La rentrée prochaine sera le lundi 9 septembre.
Pour rappel :
 gym tonique : lundi et mercredi de 19H30 à 20H30 
 gym douce : lundi de 9h30 à 10h30 ou de 10H30 à 11H30

« Action soutenue par la Conférence des financeurs de la prévention 
de la perte d’autonomie des personnes âgées du Maine-et-Loire » :

Gym douce : lundi de 9H30 à 10H30 et 10h30 à 11h30

      CONTACTS 
gym.montreuilsurmaine@gmail.com 
Tél : 06-11-29-26-04 (Séverine) / 02 41 87 88 53 (Chantal)
www.montreuilsurmaine.fr - Facebook : association gym DDM
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Les Petites Fées
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Club Photo

Notre exposition qui s’est déroulée le 15 et 16 juin dernier a été une belle réussite ! 260 visiteurs malgré 
la pluie sont venus découvrir les œuvres réalisées par tous nos membres : à l’église, la salle Mayenne et 
nos grands formats au bord de la rivière ! A l’issue d’un vote, voici ci-dessous les photos retenues et les 
gagnants sont Rosabelle Dubuisson et Anne-Laure Chalmey pour le vote des adultes.

Un autre vote a été réalisé par les enfants de l’école des Queniaux et voici 
la photo préférée des enfants que nous allons offrir à l’école. Voici Cyrano :

Si vous souhaitez vous joindre à nous, 
vous pouvez vous inscrire à l’aide du 
bulletin d’adhésion ci-dessous : 



Comité des fêtes 

Il pleuvait depuis des mois, temps maussade, affluence incertaine…La fête du village 2024 ne s’annonçait 
pas bien. Décision fut prise d’une organisation plus légère qu’à l’accoutumée.

Malgré cela cette journée fut une vraie réussite. Les Montreuillais ont répondu présents au tournoi annuel. 
La pétanque a réuni 28 doublettes et le palet reste stable avec 6 équipes pour sa 2ème édition. 4 parties 
et une grande finale ont été disputées, entrecoupées de mise à l’abri pour cause d’averses. 

Au menu du soir une nouveauté a fait son apparition : les aiguillettes de canard cuisson barbecue. 
Celles-ci ont été très appréciées. Fin de soirée dans la salle où nous avions trouvé refuge pour manger 
et petite soirée dansante avec quelques « irréductibles ». Un grand merci à tous les participants qui ont 
apporté dynanisme et bonne humeur malgré les conditions.
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Soirée festive le 19 juillet 2024. Intégrée au festiguinguette, venez bouger «au son des vinyles». 
Déguisement fortement conseillé !

Vide grenier le 25 août 2024 au bord de la Mayenne.

Il ne reste désormais plus qu’à faire la danse du soleil (si si, vous en êtes capable) pour les prochaines 
dates du comité des fêtes :

Echecs - Les Cavaliers du Haut-Anjou
Après presque 10 ans, le club d’échec de Montreuil sur Maine ferme. 

Un grand merci à tous les adhérents qui ont fait vivre ce club pendant tout ce 
temps, un grand merci à Eric pour les cours, un grand merci à la mairie et à 
l’ASC pour les soutiens financiers et matériels.

Frédéric Herbert



C’est parti pour la deuxième édition du festi’guiguette montreuillais. Si le temps incertain du printemps n’a 
pas empêché le déroulement de la soirée d’ouverture, nous avons dû pour la première fois annuler un 
concert, celui des JeanFred’s et Cy. Ces derniers vous promettent d’être bien là pour l’édition 2025. Le mois 
de juin a quant à lui bien même failli manquer de galettes et de boissons !

Merci au groupe TCHOLOGO pour le concert d’ouverture où le rock rencontrait l’esprit de la savane. Merci 
aux quatre-vingts participants d’avoir bravé le temps et les températures maussades.

La Guinguette Anjouée et les P’tits Toqués favorisent le lien social sur la commune deux mercredi par 
mois que ce soit en été sur le bord du chemin de halage ou en hiver sur la place de la mairie. Merci encore 
à eux pour leur dynamisme et leur participation plus qu’active à l’organisation de ce festival. Bienvenu à la 
«Galette de JRY» qui accompagnera désormais la caravane mobile le vendredi.

Cette seconde progammation culturelle poursuit son voeu d’accueillir des artistes locaux, talents cachés 
tout près de chez nous. Retrouver ci-dessous la suite de la programmation :
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Festi’Guinguette
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Les vendredis de Festi’Guinguette

Le Festi’guinguette 2024 organise entre mai et septembre 
un évènement chaque mois. 

Après le pique-nique montreuillais et le concert des 
mondes qui ont connu un beau succès, nous vous 
attendons à une soirée festive de feu le 19 juillet au son 
des vinyles. 

Le 16 août, un trio de femmes vous fera vivre des 
moments d’émotions en chansons.

Théâtre d’improvisation le vendredi 13 septembre à partir de 19h30 
au bord de Mayenne. 

Les comédiens de quatre troupes amateurs que dirige Jérôme PAILLAT, 
metteur en scène, vont constituer deux équipes qui vont « s’affronter » 
au centre d’un ring. 

Des arbitres professionnels venant de Suisse guideront les acteurs et 
les spectateurs durant ces joutes de folie. Un jazz band accompagnera 
les différents matchs. Ambiance garantie !

Le spectacle d’improvisation est une création théâtrale sans texte préécrit, sans répétitions de la part des 
comédiens et comédiennes (ce qui n’exclut pas un travail régulier lors d’entraînements pour affûter son 
corps et son esprit). Dans certains spectacles, les comédiens et comédiennes sont amenés à réaliser une 
improvisation sous plusieurs critères : une thématique, un genre théâtral, en équipe ou seul dans l’arène…

Ce genre existe depuis des siècles puisque les tragédies grecques elles-mêmes n’avaient qu’une trame 
d’histoire et des personnages, les textes joués étant alors improvisés par chaque troupe qui les jouait 
(tradition orale de la transmission qui forcément induit une part de liberté dans le jeu) puis on la retrouve 
dans la commedia dell’arte où, là aussi, seules les histoires existent ainsi que les personnages mais pas 
les textes en tant que tels.

Club le Petit Montreuillais

Le 15 mai, les vingt adhérents du club le petit montreuillais  se sont 
retrouvés pour un déjeuner festif au bouchon lionnais à l’occasion de la 
fête des mères. 

L’après-midi, pas de 
sieste, jeux de cartes 
pour la digestion. 

Un pique-nique clôture 
la saison avant la reprise 
prévue en septembre.
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Théatre «Montreuil sur Scène»

La troupe de théâtre « Montreuil-sur-Scène » a proposé pendant 6 séances en avril, à la salle des fêtes de 
Montreuil-sur-Maine, sa pièce millésime 2024 « Réveillon au poste », de Jean-Pierre Martinez, adaptée et 
mise en scène par Jérôme Paillat.

Vous êtes venus nombreux, environ 350 personnes, pour ces 6 représentations. Nous vous en sommes 
très reconnaissants.
Merci à vous tous qui êtes venus nous applaudir.

Vos applaudissements nourris sont la reconnaissance du travail que nous avons fourni toute cette saison 
afin de présenter une pièce que nous pensons de qualité.
Le spectacle a pu vous décontenancer, ou pas, l’introduction par les moines, les chants qui se sont succédés 
pendant la première partie, mais l’intrigue et la bonne humeur étaient là et beaucoup nous ont dit avoir été 
tenus en haleine jusqu’au dénouement.

Bien sûr, la salle est un peu petite et pas particulièrement adaptée au théâtre.
Bien sûr, les places ne sont pas des fauteuils moelleux en velours rouge, avec accoudoirs.
Bien sûr, nous ne sommes pas dans les ors parisiens.
Mais qu’importe le flacon pourvu qu’on ait l’ivresse. 

Et sur ce point, les nombreux compliments et félicitations qui nous ont été adressés tendent à montrer que 
l’objectif est atteint.
Alors nous remettrons le couvert l’année prochaine, les 2 derniers week-ends de mars 2025.
Avec le même metteur en scène, créatif et inspiré, que cette année : Jérôme Paillat.

Pour finir, il nous faut adresser un immense merci à toutes celles et ceux qui ont participé au succès de ce 
spectacle. Que ce soient les « institutionnels » (commune, CCVHA), les associations (ASC, Comité des 
fêtes, APAE, club photo…) et tous les bénévoles qui ont donné de leur temps, parfois sans compter, et sans 
lesquels il n’y aurait pas de fête.

Les comédiens qui composent la troupe sont : Christelle, Edouard, Eric, Florence, Frédéric et Stéphanie.

Pour cette année 2024, il reste une nouveauté, un défi.
Le 13 septembre, nous ferons la dernière du Festi’Guinguette, avec d’autres troupes locales dans des 
joutes d’improvisation.
Nous comptons vous voir nombreuses et nombreux pour un spectacle inédit dans notre village. 

Contact : montreuilsurscene@laposte.net ou 06 98 05 32 94
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Association Sportive et Culturelle

      Sortie Patrimoine rural du 30 Mars 

Faire connaître son patrimoine c’est attirer l’attention de la valeur 
patrimoniale d’un territoire, qu’elle soit marchande ou non. C’est aussi 
lui donner un sens par l’explication de sa genèse, de son histoire, de sa 
fonction et de son contexte. C’est le message qu’a voulu transmettre 
Ludovic Chesneau et sa famille qui nous ont accueillis dans leur 
ferme par cette belle matinée du mois de Mars.

Cette exploitation autour de l’élevage et des céréales se modernise pour 
viser l’autonomie. La part main d’œuvre est optimisée. Des panneaux solaires 
alimentent les installations automatisées et permettent une autonomie énergétique. 
L’automatisation de la traite par un robot permet aux vaches de passer en « self-
service » toute la journée, et la hiérarchie déjà installée entre elles va fluidifier leur 
passage dans le robot de traite. Ensuite les vaches vont d’elles même rejoindre 
les champs qui sont parcellés pour éviter le piétinement et permettre une rotation 
des cultures.

Tout est pensé pour que l’exploitation soit viable, autonome et en harmonie avec 
la vie qui nous entoure. Une philosophie de vie qui s’explique par des faits qui 
doivent être connus à défaut d’être encore assez reconnus par l’écosystème 
agricole et les pouvoirs publics. Merci Hélène, Landry, Louis et Ludovic pour ce 
temps de partage. Un moment très convivial qui s’est terminé par des échanges 
un verre à la main.

      Sortie LPO du 1er Avril 

Par cette fraîche matinée, nous avons été accueillis par Jean Pelé de la Ligue de Protection des Oiseaux 
qui compte une trentaine de salariés basés sur Angers.

Vingt observateurs de tout âge sont partis du stade vers la grotte puis vers le château des Halliers dont le 
chemin de halage sera bientôt achevé.
Saviez-vous que nous avons de petits trésors vivant le long de la rivière à Montreuil sur Maine, comme le 
Tarier Pâtre qui se perche au bout des joncs ou la bergeronnette des ruisseaux.

Jean nous a appris à écouter les oiseaux et nous a montré l’application « merlin » qui permet de les 
identifier, de connaître leurs caractéristiques ainsi que leurs répartitions géographiques.

La clôture s’est faite en toute convivialité entre jus de fruit, rosé et muscadet, Jean nous promettant de 
revenir l’année prochaine et peut être de faire une sortie batraciens…un soir.
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Association des Parents et Amis de l’Ecole

      Une Année Remplie de Projets et de Sorties pour l’APAE !  

L’année scolaire écoulée a été riche pour notre association, l’APAE 
(Association des Parents et Amis de l’École). Grâce à l’engagement de nos 
bénévoles, nous avons pu organiser de nombreuses sorties mémorables 
pour les enfants, dont une visite marquante au Moulin de Sarré.
Cette sortie a enchanté les enfants qui ont pu découvrir le processus de 
fabrication de la farine, participer à un atelier de confection de pain, et 
savourer un déjeuner inoubliable avec de délicieuses fouées au restaurant. 
Les sourires et les rires des enfants en disent long sur leur plaisir et leur 
enthousiasme lors de cette journée.

      L’Importance Cruciale de l’APAE

Il est essentiel de rappeler l’importance de l’APAE dans la vie scolaire de nos enfants. Notre association 
finance intégralement les bus et les sorties scolaires, permettant ainsi à tous les élèves de vivre des 
expériences enrichissantes sans frais supplémentaires pour les familles.
Cependant, pour continuer à offrir ces opportunités, nous avons besoin de nouveaux bénévoles chaque 
année. En effet, certains membres de notre équipe actuelle vont bientôt quitter l’école pour le collège, 
laissant des places vacantes que nous espérons voir rapidement comblées.

      La Fête de l’École : Un Événement Inoubliable

Le 30 juin dernier, la fête de l’école a illuminé notre commune avec un 
spectacle magnifique orchestré par l’équipe enseignante et les enfants. 
Les talents des élèves ont émerveillé le public, offrant un moment de joie 
et de fierté à tous les parents et familles. Le succès a également été au 
rendez-vous pour le repas, avec environ 370 convives qui ont pu savourer 
un délicieux repas. Sous un soleil radieux, les jeux et l’ambiance festive ont 
enchanté petits et grands, rendant cette journée inoubliable.
Un moment particulièrement émouvant a été les derniers applaudissements 
pour nos neufs CM2 qui quittent l’école cette année pour le collège, 
laissant la place à 9 petites sections qui débuteront leur parcours scolaire 
en septembre. Nous avons déjà hâte de nous retrouver l’année prochaine 
autour des queniaux pour une nouvelle fête de l’école pleine de surprises et 
de bonheur.

      Votre Participation est Essentielle !

Chaque année, nous mettons également des bénéfices de côté pour subventionner une partie du voyage 
de la classe de neige, offrant ainsi aux enfants la chance de découvrir les joies de la montagne et des sports 
d’hiver. Si vous avez un peu de temps à consacrer à de jolis projets, si vous souhaitez rencontrer d’autres 
Montreuillais et participer activement à la vie de notre belle école, rejoignez-nous ! Vos idées, votre énergie 
et votre engagement sont les bienvenus pour continuer à faire de l’APAE une association dynamique et 
bienveillante pour nos enfants.
Ensemble, faisons de chaque année scolaire une aventure extraordinaire pour nos petits Montreuillais !
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P’tits Queniaux

      Classe des PS/MS/GS

Nous avons travaillé sur l’alimentation dans 
d’autres pays. Nous avons cuisiné :

- des biscuits de la chance chinois : on met un 
papier dedans avec un mot gentil.

      Classe des GS/CP

 Ecritures coopératives
Cette année, on a écrit deux histoires avec des copains de Saint Aubin de Luigné. Nous avons fait un album 
avec des photos et un autre avec des illustrations dessinées. Nos albums s’appellent « Une rencontre 
merveilleuse » et « l’aventure footastique de Léon ».
Vous pouvez les découvrir en scannant les QR code et vous les trouverez bientôt à la bibliothèque de 
Montreuil. Bonne lecture !

Nous avons fabriqué du pain au moulin de Sarré :

- un gâteau américain : le banana bread. 

- un gâteau africain : un cake aux dattes et à la fleur 
d’oranger. Nous l’avons mangé en buvant du bissap.

Pour cette dernière période, nous découvrons cet 
album pour un travail sur la transformation des 
aliments, du blé jusqu’au pain :

 Un potager partagé
On a commencé une butte potagère sur les bords de la 
Mayenne (espace guinguette). On a enlevé l’herbe, on a 
mis du bois, des feuilles mortes, de l’herbe et de la terre. 
On a commencé à planter quelques légumes. Ce potager 
est ouvert à tout le monde. Vous avez le droit de planter, 
entretenir, arroser et même récolter. Bon jardinage !
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      Classe des CE1/CE2

Avec toute l’école, nous sommes allés faire une sortie scolaire au moulin de Sarré. Nous avons visité le 
moulin avec un guide. Nous avons vu la roue à eau, les engrenages qui entraînent les meules, les tamis 
et tout le mécanisme qui permet d’obtenir de la farine. Nous avons aussi fabriqué du pain ! Le midi nous 
avons mangé des fouées à l’auberge du moulin. 

Au moulin, il y a aussi un grand parc et un ruisseau. Nous avons exploré le parc pour faire des découvertes: 
des coquillages, des poissons, des grenouilles, des insectes, des os, des silex, des plantes, des vieilles 
machines et même une cabane cachée ! C’était une super journée !

Nous sommes aussi allés en sortie au verger de la Courtière. Avec Mélanie et Jérémy nous avons visité 
le verger, découvert les machines et appris des choses sur les ruches et le miel. Nous avons bu du jus de 
pommes. Mélanie nous a offert des pommes. En classe nous avons fait de la compote.

Et vous savez quoi ? Notre livre numérique « Le festin des fantastiques », dont nous avons parlé dans 
le journal précédent, est terminé ! Si vous avez envie de le regarder, nous vous invitons à scanner le QR 
Code !

 Notre phasme scorpion
Nous avons un phasme scorpion 
dans la classe. Il s’appelle 
Pistache. Il a beaucoup grandi 
depuis son arrivée. Il mange du 
lierre, des ronces, du framboisier.

 Une année de brico-luminologie
Cette année, nous sommes allés voir plusieurs spectacles et 
installations autour de la lumière. On a vu « Mondo Incognito », un 
spectacle avec des projections de gélatines découpées avec deux 
musiciens de jazz (guitare basse et saxophone baryton). On a vu 
aussi le spectacle de Flop « Dal vivo » et son installation « Travelling 
». Nous avons, nous aussi, fait une installation de brico-luminologie 
dans la salle Mayenne avec Flop et des vidéos avec nos gélatines 
découpées accompagnées de sons improvisés sur des pads.  Vous 
pouvez voir des vidéos de notre travail en scannant les QR code.
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      Classe des CM1/CM2

C’est une journée hors du commun, que nous avons vécu au Lion-d’Angers le mardi 28 mai. Pour la 
première fois de son histoire, la ville a accueilli le passage du relais de la flamme olympique, fête du sport 
et de la culture !

Après un trajet à pied nous avons vu deux déambulations  : l’immense échassier «  Oisôh  » et les yeux doux 
et expressifs de «  Chamôh  » de la compagnie Paris Bénarès (Loire Atlantique) étaient impressionnants 
par leur envergure, leur mécanisme et leur poésie. 
Ils ont été suivis par «  Les Femmes Ballons  » de Mademoiselle Paillette (Lyon) : avec leur crinière de 
bulles aux couleurs des anneaux olympiques, sur leurs échasses ou au sol, elles sont venues à notre 
rencontre, survolant la foule et accrochant nos regards…  

Nous avons pu assister à la transmission de la flamme entre deux relayeurs.

La journée s’est poursuivie par un temps d’animation dirigée dans la salle de gymnastique. Au programme: 
trampoline, poutre, barres asymétriques, table de saut, figures au sol,...

Pour clore ce beau programme, un flashmob et un concert du groupe «  The Wackids  » étaient proposés 
aux élèves ainsi que des moments de détente avec des ballons.
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